

## **PRESENTACION**

*La universidad es una institución donde se realiza la transmisión, reproducción y producción de ciencia, tecnología y humanidades, en la perspectiva de la misión que ella debe cumplir, en donde profesores y estudiantes interactúan creativamente para que al interior y exterior de nuestro claustro los resultados que obtengamos tengan impacto en el desarrollo económico, social, cultural y valorativo de nuestra sociedad.*

*Estamos en forma permanente cerca a los retos de la sociedad y nutridos de ella, de su problemática y posibilidades. Para plasmar nuestra misión, creemos que los docentes estamos premunidos de una cultura pedagógica universitaria y valores sumamente importantes para potencializar las inteligencias, los instrumentos de conocimiento y los valores que requieren los alumnos; y que permitan que sus perfiles profesionales hagan de ellos permanentes estudiosos y lectores de su realidad, encontrándose preparados para responder a los cambios y retos que requiere cada momento histórico nacional e internacional.*

*En este contexto, no olvidamos que la universidad peruana y latinoamericana, en general, no es unívoca sino múltívoca, heterogénea, en cuanto a cultivo de la ciencia, y la cantidad y calidad de las investigaciones es de escasa repercusión. Las razones son múltiples. Sin embargo, son puntos de partida para revertir esta situación que no favorece una acreditación a la altura de los nuevos acontecimientos sociales, culturales, científicos y tecnológicos. Conocedores de las múltiples problemáticas que asumen la conexión docencia - investigación, la producción científica y la publicación de los productos, las políticas de producción de la investigación crean el clima académico-administrativo necesario para la realización de las investigaciones. No podemos olvidar el contexto de la gestión renovadora del actual Consejo Superior de Investigaciones, que está propiciando innovaciones para realizar el mejoramiento de nuestra tarea investigativa.*

*En este sentido, la dirección del Instituto de Investigaciones Educativas y la Comisión de Edición de la Revista conocen la responsabilidad encomendada y estamos seguros que sabremos ponernos a la altura de los nuevos acontecimientos. Para ello nos evaluaremos en forma permanente con la finalidad de detectar vacíos y calificar nuestro trabajo.*

*Nuestro agradecimiento a las autoridades universitarias, a los profesores investigadores y, especialmente, a los autores de los temas que en esta oportunidad se publican.*

*C.U., Julio de 1998*

**Dra. Elsa Barrientos Jiménez**

Directora del Instituto de  
Investigaciones Educativas